
福井市公正入札調査等委員会の開催概要について 

 

 このことについて、令和５年度福井市公正入札調査等委員会（第１回）を開催しましたので、その概要を 

お知らせします。 

記 

 

１ 日  時   令和５年７月１８日（火） 10：30～12：00 

 

２ 場  所   福井市役所 第３委員会室 

 

３ 出席委員   委員５名 

 

４ 議事次第 

(1) 開会 

(2) 議題 

・入札及び契約手続きの運用状況の報告（令和４年１２月～令和５年５月） 

・抽出事案審議（５件） 

・管工事における入札状況の報告 

・その他 

(3) 閉会 

 

５ 会議概要 

(1)  入札及び契約手続きの運用状況の報告（契約課） 

    ・契約件数、請負率の状況について説明。 

 

  (2)     企業局の入札及び契約手続きの運用状況の報告（経営管理課） 

    ・契約件数、請負率の状況について説明。 

    Ｑ 物価高の状況にある中、工事関係、入札等への影響はあるのか。先送りや、やるべき事業ができてい

ないことはないか。 

    Ａ 主に管工事をしているが、他の建設工事と同様に単価の見直しを行いながら適正に取り組んでいると

ころである。 

    Ｑ 光陽中学校校庭貯留施設工事を随意契約とした理由は。 

    Ａ 光陽中学校では、校庭の整備工事が先に行われており、それに合わせて、雨水流出抑制を行う施設を

整備することにしたことから、中学校の校庭整備の受注者に併せて発注するという選定をした。 

 

 (3)  抽出事案審議 

ア 審議事案１ 

（仮称）福井市フットボールセンターグラウンド整備工事（条件付一般競争入札） 

Ｑ 総合評価落札方式ではなく、条件付一般競争入札にした理由は。 

総合評価落札方式を選択していれば高額な工事にならなかったのではないか。 

Ａ 総合評価方式の対象工事は、総合評価方式対象工事選定基準に基づいて選定をするが、今回のフット

ボールセンターについては、金額は大きいが、主な工事が、通常のアスファルト工事と人工芝張りつけ

工事なので、特殊な工法や、特殊な安全対策などが必要な工事ではないこと、また総合評価選定表にて

工事内容をチェックしたがそれに該当しなかったことから、条件付一般競争入札とした。 

 

 



 イ 審議事案２ 

松本小学校、啓蒙小学校、日之出小学校特別教室空調設備工事実施設計業務委託（条件付一般競争入札） 

  Ｑ 小学校特別教室の空調工事がいくつかあり入札が全て１者になっている。これは条件付 一般競争入

札なのに、事実上、その業者を指定して発注しているようなに見えるが、これはどういうことか。 

  Ａ 建築設計事務所の中には、自ら設備の設計をするところもあるが、一般的には、専門の会社に下請け

を委託するというのが現状である。そのような中で、設備の設計を委託するにあたり、設備設計事務所

との日程的な調整や、契約金額等に開きがある場合、そこまで頑張って入札に参加しようというところ

がなく、1 者のみの入札となったものと考える。 

   

ウ 審議事案３ 

R4 水管 308 号 大土呂町、半田町配水管復旧工事（条件付一般競争入札） 

Ｑ 上水も下水も同じような工事をすると思うが、上水の方の請負率が6～7％高くなる要因は何か。 

Ａ 工事価格に占める材料費の割合が水道の管は、下水管よりも高い。また、耐久性も考慮しなくてはな

らない時代なのでその費用もかかることから、材料の単価が同じ工事にしてもウエイトが大きくなっ

てしまうため請負率も高くなると考える。 

 

エ 審議事案４ 

R5 工番 86 号 汚水管布設工事（条件付一般競争入札） 

Ｑ 何十者も入札に参加がある中、最低制限価格ぎりぎりの業者だけが応札をし、失格が多く出ている。

これは設計金額が高めになっているからではないか。 

    Ａ 全て下水工事は標準歩掛けがあり、それにより設計することから工事によって金額が高いということ

はない。また、今回の工事については、年度当初なので手の空いている業者が多いことから、入札参加

者が多かったものと考える。 

      

オ 審議事案５ 

    R5 下委 552 号 測量業務委託（条件付一般競争入札） 

  Ｑ 測量業務のように技術、手間、技術力とか、材料費がほとんどかからないような案件についても何

か基準があるのか。 

  Ａ 測量については、設計業務等標準積算基準書というもので算定している。 

     

(4)  管工事における入札状況の報告 

      Ｑ 以前に比べると、応札業者が減っているような感じがするが、そういう印象はないか。 

   Ａ 本管業者の数が限られている中で、民間が発注する工事を受注する業者もあり、入札、応札する業者 

が少なくなっている可能性はあると考える。 

         管工事の入札について、今後も引き続き調査する。 

 

(5)  その他 

     最低制限価格率を１％引き上げたことを説明。 

   建築一式以外 89％から91％を、９０％から９２％までの範囲内 

建築 一 式  90％から92％を、９１％から９３％までの範囲内 

   

 


